

Liebe Freunde des Gottfried Semper-Clubs,

mit dieser Einladung werden zwei Veranstaltungen angekündigt. Bei dem Vortrag geht es um ein besonderes Thema beim Wiederaufbau der Semperoper, den Schmuckvorhang. Der Karlsruher Historienmaler Prof. Ferdinand Keller hatte ihn für das nach den Plänen von Gottfried Semper 1878 eröffnete Opernhaus entworfen und zuvor den Wettbewerb, mit 67 Teilnehmern aus dem deutschsprachigen Raum, gewonnen. Bei der Zerstörung von Dresden 1945 ging er auch verloren. Beim dem Wiederaufbau der Oper versuchte man, eine möglichst originalgetreue Rekonstruktion, auch in historischen Techniken, herzustellen, obwohl die Vergrößerung des Bühnenportals erforderlich war. Der Maler Helmar Helas, leitender Künstler, erarbeitete die neue Proportion und das Mittelbild. Nach seinem Tod war Franz Tippel sein Nachfolger. Die Bildmedaillons mit Puttis, oben und unten, führte Siegfried Winderlich aus. Die beiden Bühnenmaler der Semperoper Bernd Böhm und Michael Münch übernahmen das gesamte Schmuckwerk sowie die Gliedrung dazu. Diese Arbeiten wurden vor allem von September 1983 bis Ende Mai 1984 gemeinsam im Großatelier Palais Großer Garten erbracht. Herr Prof. Münch wird uns freundlicherweise zu diesem sehr umfassenden Thema berichten. Hiermit lade ich Sie recht herzlich zu dem Vortrag mit

Herrn Prof. Michael Münch, Maler und Restaurator, "Der Schmuckvorhang der Semperoper und der Transport am 02.06.1984 vom Großatelier Palais Großer Garten zur Oper"

am Dienstag, dem 18. Juni 2024, 18.30 Uhr

in das Haus der Kathedrale, 1. OG Vortragsraum, Schloßstr. 24, Zugang von der Schloßstraße aus, ein.

Gleichzeitig möchte ich auf unsere nächste Veranstaltung, das Sommerfest, als Ausklang es ersten Halbjahres 2024, hinweisen. Traditionsgemäß lade ich Sie hiemit zum

Sommerfest 2024 am Freitag, dem 05. Juli, 16.00 Uhr,

in die Waldschänke Hellerau in 01109 Dresden, am Grünen Zipfel 2, zu einem gemütlichen Beisammensein mit einem Imbiss ein. Das Rahmenprogramm übernimmt Frau Dr. Betina Kaun, "Die Entwicklung der Siedlung Hellerau". Eine Teilnahme bitte ich unbedingt bis zum 01.07.2024 bei der Fam. Fertig, Clubmaster Tel. 4034007, zu melden.

In diesem Zusammenhang bitte ich ebenso um Anmeldung und Bezahlung zur Teilnahme an der Exkursion nach Glauchau am Freitag, dem 06.09.2024 bis zum 31.07.2024.

Allen Mitgliedern und Freunden des Gottfried Semper-Club wünsche ich eine gute Sommerpause und eine recht erholsame Ferienzeit.

Mit freundlichen Grüßen

Lucas Müller Vorsitzender Dresden, den 03.06.2024